



奉仕を通じて  
平和を  
田中作次  
2012-13年度  
国際ロータリー会長

# Weekly Report

ROTARY CLUB OF NAGOYA MIZUHO

創立：1980年(昭和55年)1月10日  
会長：松波 恒彦  
幹事：平野 好道  
クラブ広報委員長：大嶽 達郎  
例会日：毎週木曜日 PM12:30～  
例会場：ヒルトン名古屋

事務局：460-0008  
名古屋市中区栄1丁目3-3 ヒルトン名古屋910号  
TEL：052-211-3803  
FAX：052-211-2623  
MAIL：2760\_nagoya@mizuho-rc.jp  
URL：http://www.mizuho-rc.jp/

## 第1575回例会

～R財団月間～  
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

2012年11月15日(木) 曇 第19回

司会：堀慎治会場委員長  
斉唱：「それでこそロータリー」  
ビジター：愛知県瑞穂警察署署長 清水啓任さん

### 会長挨拶

松波恒彦会長



本日は大変悲しいご報告をしなくてはなりません。当クラブ会員の布目徳さんが今朝2時にお亡くなりになりました。皆様には詳しいご連絡をFAXで送りますが、通夜は明日11月16日(金)18:00～19:00、告別式は11月17日(土)11:00より「いちやなぎ中央斎場」で行われます。大変重要な方を無くし、非常に残念です。

今朝、次々年度・近藤ガバナー年度の会合が行われました。私はスタッフではございませんが、会長ですのでオブザーバーとして出席させていただきました。スタッフとなった方は2年後に向け、大変な職務をこなしています。まだ正式に決定はしていませんが、テーマを「Let's get together and talk together face to face」にしようと考えているそうです。『顔を見合わせて、語り合う』事はRCにとって、非常に大事な事だと思います。

本年度の世界大会は、6月にポルトガル・里斯ボンで開催されます。現在、出席予定者の合計人数はご家族合わせて13、4名になりました。まだ十二分に席はございますので、事務局に出席のご依頼を行って頂きたいと思います。

先日、毎年11月に行われている学会に出席するため、私と家内と娘夫婦でハワイへ行って参りました。高度4,500mからスカイダイビングを行い、周りの方に『クレージーファミリー』と言われました。大変気持ちよかったです。

### 委員会・同好会報告

#### 八木沢幹夫新世代奉仕委員長

名古屋熱田RACが12月9日(日)17:00～19:00、「マリエカリヨン名古屋」で招待行事を行ないます。出席される方は事務局にお申し出ください。

### 出席報告

鶴田浩出席委員

会員65名 出席40名 (出席計算人数50名)

出席率 72.7%

11月 8日は補填により 83.9%

### バナー・感謝状表彰

名古屋瑞穂RCは2011-2012年度の財団への寄付金がロータリアン1人あたりの寄付額1位だったとして、ガバナー事務所からバナーが贈呈されました。さらに個人平均寄付額地区2位として、ロータリー米山記念奨学会から感謝状をいただきました。



### ニコボックス

鶴田浩ニコボックス委員

・瑞穂警察署長 清水啓任様には公務ご多忙にも関わらず、卓話をお願いしました所、快くお引受けいただき有難うございました。

鈴木 圓三さん

・11月8日、無事に37回目の結婚記念日を迎える事ができました。

吉木 洋二さん

・11月3日は妻の誕生日でした。きれいな花を有難うございました。

亀井 直人さん

・妻へのお花ありがとうございます。

山田 鎮浩さん

・寒いです。自転車通勤はつらいです。

松井文一郎さん

・昨日は、息子2人の七五三でした。

鈴木 淑久さん

・吉木さん、お久しぶりです。

宗宮 信賢さん

・病院で私の留守中に亀井さんにお世話になりました。ありがとうございました。

松波 恒彦さん

・今年のヌーボーは不作と言われていますが、特別ルートで特級品を用意しました。(1本/お一人)もちろん無料です。遅刻・早退も構いません!

高村 博三さん

### 幹事報告

平野好道幹事

・本日13:40よりヒルトン名古屋9階「ことぶきの間」にて指名委員会(第一部)、18:00より「蓬莱軒 神宮店」にて指名委員会(第二部)を行います。

・11月22日(木)ヒルトン名古屋28階「One o Five」にてなごやか例会・臨時CF(森の防波堤計画について)を行ないます。

・11月22日(木)13:40よりヒルトン名古屋9階「ことぶきの間」にて五大奉仕委員長研修会を行います。

### 卓話

愛知県瑞穂警察署署長 清水啓任さん

### 警察と瑞穂区の犯罪

今年の3月22日に瑞穂警察署署長に着任致しました。内示をもらったとき各署の方から瑞穂区はいい所だと羨ましがられましたが、本当に素晴らしい街であると実感しています。人柄良し、土地柄良し、治安もまあまあであり、安全・安心な生活が確保されております。また区の行政あるいは学区の方々が警察活動に非常に協力的であり、おかげで私も何とか今までやってくることができました。皆様方にもいろいろな分野でご協力を賜り誠にありがとうございます。本日は、警察の組織についてと瑞穂区の治安についてお話をさせていただければと思います。



まず、警察の組織についてお話し致します。日本の警察というものは中央集権・地方分権・自治体警察の良いところを合わせた形になっております。組織は警察法に基づいております。まず内閣総理大臣の下に公安部委員会があります。公安部委員長には國務大臣が就き、その管理を受ける警察庁が日本警察の一番の大元になります。この警察法には我々の仕事や任務について記されており、皆さんの生命と財産を守ることが責務であると書かれています。もう一つ、警察官職

務執行法というものがあり、その中に職務質問や保護についての項目があるのですが、18歳で高校を出たばかりの若者にこれが理解できるのかというくらい難しいものです。「警察官は、異常な挙動その他周囲の事情から合理的に判断して何らかの犯罪を犯し、若しくは犯そうとしていると疑うに足りる相当な理由のある者又は既に行われた犯罪について、若しくは犯罪が行われようとしていることについて知っていると認められる者を停止させて質問することができる。その場で前項の質問をすることが本人に対して不利であり、又は交通の妨害になると認められる場合においては、質問するため、その者に付近の警察署、派出所若しくは駐在所に同行することを求めることができる。」こういう難しい法律を駆使して泥棒や犯罪者を検挙するわけです。アメリカでは「よそ者」というだけで身柄拘束されることがあります(もちろん違法性がなければすぐ釈放となります)。しかし日本の警察の職務権限では、何らかの犯罪を犯していると疑うに足りる相当な理由がない限りそこまですることはできません。警察官としては、それではどのように悪い者を捕まえればよいのかということが難しいところです。

警察庁には部局と呼ばれる内部組織があります。刑事局や犯罪対策局等の内部部局と警察学校と科学警察研究所です。本庁の中には管区局制度が敷かれており、愛知、岐阜、三重、富山、石川、福井のグループを「中部管区警察局」と言います。都道府県警察本部は、愛知県の場合は「愛知県警察本部」ですが東京の場合は「警視庁」となります。ですから「踊る大捜査線」の湾岸警察署は「警視庁の湾岸警察署」ということになります。実際、警察官の中にはあの作品に出てくる青島刑事のように犯罪者をどんどん捕まえ、市民のために頑張る熱血刑事もおります。

愛知県公安委員会の管理のもとに愛知県警察があります。管理をすると言っても直接捜査の指揮をするわけではありません。公安委員は知事が県議会の同意を得て任命するということになっております。愛知県警察には警察本部と警察学校と警察署があります。警察署は愛知県に46あり、そのうちの一つが瑞穂警察署ということになります。警察本部には総務部や警務部、刑事部、生活安全部などがあります。数年前、刑事部の中に組織犯罪対策局ということができました。ですから捜査四課の正式な組織名は、愛知県警察本部刑事部組織犯罪対策局捜査第四課ということになります。また警察署は、落とし物は会計課、感謝状の贈呈式は警務課、泥棒は刑事課、交通違反は交通課と、業務によって色々分かれています。

次に私の経歴をご説明致します。まず昭和55年に栄の交番に配属、昭和58年に巡査部長になり刑事部の機動捜査隊へ異動しました。私服で拳銃を持ち、県内で重要事件があると赤灯を車の屋根に乗せて現場へ緊急出向するという刑事の花形のような所でした。サイレンを鳴らすのは緊張ましたが、刑事ドラマの主人公になったような気分であり、その頃が一番楽しかったように思います。それから管区の刑事課という所へ2年派遣されました。その後、県に戻り捜査共助課(今はもうありません)、指名手配係、そして警部補に受かって昭和63年に南警察署の刑事課、警察本部刑事部の刑事総務課の企画係長を4年務めました。設楽署で刑事課長として2年過ごしましたが、設楽町は何も犯罪がなく刑事課長と言っても何もやる事がない非常にいい所でした。平成7年には暴力団対策第二課で指導係補佐を4年間務めました。その後また管区の警務課の人事係になり、平成13年には監察官室の表彰担当となりました。監察官室というのは懲戒や不祥事に関する事が主な業務ですが私は表彰担当だったため褒める事が仕事で、周りに羨ましがれました。そして警視に受かり春日井の刑事課長、そして捜査四課の事件担当調査官を2年間務めました。その後鑑識課の次長、一宮の副署長、通信指令官、鑑識課長、研修所長を経て今に至ります。鑑識課長の時には非常に悲惨な現場にも立ち会いました。その一つが半田市内のバラバラ殺人事件です。このように、我々は皆さんが想像し得ないような悲惨な現場に行くこともあります。

さて、次に警察官の階級についてご説明致します。資料では一番上に警察庁長官と書いてありますが、これは役職ですので、階級の最高峰は警視総監となります。警視総監というのは東京都警察本部長のこと、警視庁のトップのことを言います。警視総監、警視監、警視長、警視正までが地方警務官であり、国から給与をもらいます。そして警視以下が地方公務員であり県から給与をもらいます。また、

警視の中にもランクがあり、試験に受かると警視、その上が管理官警視、その上が上席管理官警視、その上が所属長となります。そしてその所属長の中でもなりたての人はそのままの名前ですがその上に参事官所属長というのがあり、私も一応参事官です。

次に、瑞穂区の犯罪についてお話をさせていただきます。10月末の時点では、愛知県内と名古屋市の犯罪は減っていますが瑞穂区では1.2%増えています。ただ、他の区と比べれば件数は少なく平穀であると言えます。平成15年に3490件だった区内の犯罪は平成23年には1446件と2044件も減り、58.6%減少したことになります。次は重点犯罪について見てみましょう。重点犯罪というのは、今後取り締まっていこうという身近な犯罪を指します。平成24年は3%減ですが、この数字は平成21年から見てみると27.2%減っていることになり瑞穂区の犯罪は年々減少してきていることになります。しかし自動車盗、自転車盗、部品ねらい、自販機ねらい等は若干増えました。自転車は5月に52台も盗られております。また、部品ねらいは一昨日から昨日にかけて岳見町で連続10件発生しました。トヨタの純正カーナビが狙われております。次に多発するのは12月から1月にかけてだろうと思っております。部品狙いの中でも多いのがナンバー盗です。対策として、ナンバープレート盗難防止用のビスに付け替えることをおすすめします。付け替えることによってナンバープレートを守ることができます。また空き巣被害を防ぐため、お出かける時はご近所の方にお話をされたり、必ず施錠するなどしてください。本日お渡し致しましたティッシュをご覧ください。愛知県警の広報課が「パトネットあいち」というインターネットサービスを取り組んでおり、瑞穂警察署からも情報発信させていただいております。犯罪が発生するたびにどこで何が起きたかがリアルタイムで入ってくるようになっております。皆さん、あるいはご家族や職場の方の為に是非ご利用下さい。QRコードでアクセスできますので、ご自分のお住まいの区を指定し登録して、是非パトネットをご利用いただきたいと思います。

瑞穂区は山崎川にカワセミが生息しており鳥にとっても住み良い街です。我々の活動で、また皆様のご協力により更に治安が良く安全・安心な区になればと願っております。ありがとうございました。

## 歴代幹事とヴォジョレ・ヌーボーを楽しむ会及び 高村博三さんのホール・イン・ワンをお祝いする会

11月16日(金)「トラットリアカブリオーレ」にて「歴代幹事とヴォジョレ・ヌーボーを楽しむ会及び高村博三さんのホール・イン・ワンをお祝いする会」が開催されました。



### 例会のご案内

#### ■今週の行事 11月22日(木) なごやか例会・臨時クラブフォーラム

内 容: 森の防波堤計画について  
場 所: ヒルトン名古屋28階「One O Five」

#### ■次週の行事 11月29日(木) 台北延平RC来訪歓迎夜間例会

場 所: ヒルトン名古屋4階「桜の間」  
時 間: 18:00~20:00

#### ■次々週卓話 12月6日(木)

卓話講師: 名古屋テレビ塔株式会社取締役社長  
大澤和弘さん  
テー マ: テレビ塔の再生と名古屋の魅力